



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Asoban registra 20 millones de transferencias mediante QR en el primer trimestre

Según la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (ASOBAN), a marzo de 2023, se realizaron 20 millones de transferencias interbancarias a través de “\$imple, pago móvil” (QR), representando el 57,1% del total.

Fuente Original: https://correodelsur.com/economia/20230502_asoban-registra-20-millones-de-transferencias-mediante-qr-en-el-primer-trimestre.html

Presidente de la CNI: Incrementos salariales universales son un peligro de asfixia e inflación

El presidente de la Cámara Nacional de Industrias (CNI), Pablo Camacho, señaló que los incrementos salariales universales impuestos al sector privado sin consenso representan un peligro de asfixia a las empresas y pueden generar inflación. El representante de los industriales ratificó que la situación económica del mundo y del país no es la propicia para este tipo de medidas e insistió en la necesidad de que estos acuerdos sean tomados con la participación del sector privado.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/presidente-de-la-cni-incrementos-salariales-universales-son-un-peligro-de-asfixia-e-inflacion-NH7485825>

Arce critica a calificadoras por 'no decir nada' de EEUU en riesgo de default

El presidente Luis Arce hizo notar que Estados Unidos está en riesgo de default y “nadie dice nada”, en alusión a las calificadoras internacionales que bajaron la evaluación a Bolivia y optaron por el silencio en caso del país del norte.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-cuestiona-calificadoras-internacionales-estados-unidos-riesgo-default-nadie-dice-nada/20230502123728905820.html>

‘Ley del oro’ sigue en debate y ya van 8 t del metal que se exportan

Mientras la ‘Ley del Oro’ sigue en debate en la Asamblea Legislativa, las exportaciones del metal precioso van viento en popa. Hasta febrero de este año, se comercializaron 8,3 toneladas por un valor de \$us 380,3 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/03/ley-del-oro-sigue-en-debate-y-ya-van-8-t-del-metal-que-se-exportan/>

BOA confirma que trasladó oro, pero dice que es exportación de privados, no del BCB

El gerente general de Boliviana de Aviación (BOA), Ronald Casso, confirmó este miércoles que el 26 y 27 de abril realizó el transporte de oro, pero aclaró que corresponde a cargas de exportación regular que hacen empresas privadas, dedicadas a hacer esos envíos. Negó que el metal dorado corresponda al Banco Central de Bolivia (BCB), como lo denunció un diputado opositor.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/boa-confirma-que-traslado-oro-pero-dice-que-es-exportacion-de-privados-no-del-bcb-DM7493027>

BoA confirma que transportó oro el 26 y 27 abril, pero para empresas privadas

El gerente general de Boliviana de Aviación (BoA), Ronald Casso, confirmó este miércoles que esta empresa estatal transportó oro desde Bolivia hacia el exterior el 26 y 27 de abril, pero aclaró que fue para empresas privadas como regularmente se realiza.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/boa-confirma-que-transporto-oro-el-26-y-27-abril-pero-para-empresas-privadas_323852

Denuncian que BoA llevó 665 kilos de oro en lingotes a EEUU

En un vuelo de Boliviana de Aviación (BoA) del 26 de abril, con destino La Paz-Santa Cruz-Miami, se trasladó 665 kilos de oro en lingotes, que presuntamente iban a ser depositados en cuentas particulares, denunció ayer el diputado de Comunidad Ciudadana (CC) José Manuel Ormachea.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230503/denuncian-que-boa-llevo-665-kilos-oro-lingotes-eeuu>

Brasil es el principal comprador de urea y Bolivia facturó más de \$us 31,9 millones en ventas en el primer trimestre

La República Federativa del Brasil se consolidó como el principal comprador de la urea boliviana en el primer trimestre de la presente gestión. Según el presidente de la estatal petrolera YPFB, Armin Dorgathen, el 77% del fertilizante producido en la Planta de Amoniaco y Urea 'Marcelo Quiroga Santa Cruz' se destinó a ese país vecino.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/brasil-es-el-principal-comprador-de-urea-y-bolivia-facturo-mas-de-us-319-millones-en-ventas-en-el-pr_323824

En qué se diferencian los modelos de explotación de litio de Chile, Bolivia, Argentina y México

Con el reciente anuncio del plan del gobierno chileno para explotar el mineral, que busca una mayor participación del Estado, se ha intensificado el debate sobre cuál es la mejor fórmula para gestionar un mineral clave en la fabricación de baterías eléctricas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/mundo/20230503/que-se-diferencian-modelos-explotacion-litio-chile-bolivia-argentina>

Analista: El aporte del pozo Yope-X1 es ínfimo, sumará 0,1% a la producción de gas

El descubrimiento del pozo Yope-X1, anunciado por el presidente Luis Arce, representa un aumento del 0,1 por ciento a la producción actual de gas natural y un 0,01 por ciento a la de 2022, según analistas en hidrocarburos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230503/analista-aporte-del-pozo-yope-x1-es-infimo-sumara-01-produccion-gas>

Revelan que Fassil pidió auxilio de \$us 73,3 millones al BCB antes de su intervención

El Banco Fassil solicitó al Banco Central de Bolivia (BCB) un auxilio de más de 73,3 millones de dólares para solventar sus necesidades de liquidez, pero el ente emisor rechazó ayudar a la entidad financiera.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230503/revelan-que-fassil-pidio-auxilio-us-733-millones-al-bcb-antes-su>

Comienza el proceso de adjudicación de la cartera de créditos y depósitos del Banco Fassil

Este miércoles 3 de mayo comienza el proceso de adjudicación para que otras entidades financieras se hagan cargo de la cartera de depósitos y créditos del Banco Fassil, que fue intervenida por el Estado a consecuencia de una "mala administración" que dejó sin liquidez a la entidad para atender sus obligaciones.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230503_comienza-el-proceso-de-adjudicacion-de-la-cartera-de-creditos-y-depositos-del-banco-fassil.html

Fondo de Protección al Ahorrista cae de \$us 184 a 9 millones en dos años

El Fondo de Protección al Ahorrista (FPAH) que maneja el Banco Central de Bolivia (BCB) disminuyó de \$us 184 a 9 millones en dos años. Desde la entidad emisora indicaron que los recursos "son invertidos en valores u operaciones financieras análogas".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/fondo-de-proteccion-al-ahorrista-cae-de-us-184-a-9-millones-en-dos-anos_323858

El Ministerio registra sólo al 5% de la población económicamente activa

El pasado fin de semana, la ministra de Trabajo, Verónica Navia, informó que en el país hay una población con relación laboral de 338 mil personas, las cuales están registrados en el Ministerio de Trabajo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230503/ministerio-registra-solo-al-5-poblacion-economicamente-activa>

Gestora inicia recaudación total en medio de críticas por desconfianza y filas

La Gestora Pública inició ayer la recaudación total de los aportes de los asegurados en medio de filas y críticas de varios sectores que desconfían de la administración del Estado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230503/gestora-inicia-recaudacion-total-medio-criticas-desconfianza-filas>

Solo el 33,6% de los asegurados al SIP aporta regularmente

Solo el 33,6% de los asegurados al Sistema Integral de Pensiones (SIP) aporta regularmente. El universo de los asegurados asciende a los 2,5 millones. Pero, de esa cantidad, sólo 840.000 son aportantes regulares.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/03/solo-el-336-de-los-asegurados-al-sip-e2%80%88aporta-regularmente/>

El parque automotor del país creció 12% y llegó a 2.493.753 vehículos en 2022

El parque automotor en Bolivia alcanzó a 2.493.753 vehículos el año 2022, cantidad superior en 12,0% a la registrada en 2021, cuando llegó a 2.226.662 unidades, revelan datos del Registro Único para la Administración Tributaria Municipal (RUAT) procesados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230503_el-parque-automotor-del-pais-crecio-12-y-llego-a-2-493-753-vehiculos-en-2022.html

Transportistas ven oferta irregular de diésel por recorte en los cupos

En Santa Cruz, el transporte pesado reveló que el abastecimiento en el suministro de diésel es irregular en la región, tanto en la zona urbana como rural. Esto se da después de que la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) comenzara a reducir los volúmenes enviados a la región ante la demanda inusual de combustibles líquidos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/transportistas-ven-oferta-irregular-de-diesel-por-recorte-en-los-cupos_323795

El Gobierno garantiza combustible para el sector productivo, pero pide medida en el consumo

El viceministro de Energías Alternativas, Álvaro Arnez, garantizó este martes los volúmenes de combustible requeridos por el sector productivo, pero pidió que, sobre todo en Santa Cruz, haya medida en cuanto al consumo para que las colas en las estaciones de servicio se terminen.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/02/el-gobierno-garantiza-combustible-para-el-sector-productivo-pero-pide-medida-en-el-consumo/>

Falta de dólares: YPFB adeuda a petroleras privadas desde septiembre de 2022 por el gas que va hacia Argentina

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) no paga desde septiembre del año pasado el gas que producen las petroleras privadas que operan en ese país. El problema tiene que ver con la falta de dólares en Bolivia, según revela el medio especializado en energía EconoJournal de Argentina.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/falta-de-dolares-ypfb-adeuda-a-petroleras-privadas-desde-septiembre-de-2022-por-el-gas-que-va-hacia-argentina-FM7493142>

POLÍTICA

Esperan informes de comisiones para tratar “ley del oro” en Senado

La Comisión de Planificación, Política Económica y Finanzas dirigida por el “evista” Hilarión Mamani y la Comisión de Economía Plural, Producción, Industria e Industrialización conducida por el “arcista” Félix Ajpi deben entregar sus informes sobre la “ley del oro” para su tratamiento en el pleno de la Cámara de Senadores. Se prevé que el pleno sesionará mañana, según un reporte de ANF.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230503/esperan-informes-comisiones-tratar-ley-del-oro-senado>

Denuncian ilegalidad de sesión de la comisión que trató ley del oro

Las alianzas opositoras Comunidad Ciudadana (CC) y Creemos denunciaron que la sesión de la Comisión de Economía Plural, presidida por el senador del MAS Félix Ajpi, que dio su visto bueno a la ley de compra de oro es "irregular" porque sesionaron legisladores suplentes y titulares que no estaban habilitados ante el pleno del Senado. El parlamentario oficialista dijo que se respetó la normativa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/denuncian-ilegalidad-de-sesion-de-la-comision-que-trato-ley-del-oro_323787

MAS dice que las judiciales se perfilan para diciembre y la posesión para enero

La presidenta de la Comisión Mixta de Constitución de la Asamblea Legislativa, Patricia Arce (MAS), afirmó este miércoles que las elecciones judiciales se perfilan para diciembre y la toma de posesión de las nuevas autoridades para el 3 de enero.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/mas-dice-que-las-judiciales-se-perfilan-para-diciembre-y-la-posesion-para-enero-YH7494177>

Preselección judicial está trabada y advierten que comicios pueden anularse

La preselección de magistrados a cargo de la Asamblea Legislativa está en pausa y con pocas señales de avanzar por causa de los desacuerdos entre las tres fuerzas políticas con representación parlamentaria. Tienen propuestas diferentes para continuar con el proceso suspendido por un recurso de inconstitucionalidad. Entre tanto, el ala evistas del MAS y Comunidad Ciudadana (CC) alertaron que el Gobierno espera un fallo "trucho" del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) que anule las Elecciones Judiciales y, de ese modo, blindar las designaciones por decreto o por ley.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/preseleccion-judicial-esta-trabada-y-advierten-que-comicios-pueden-anularse_323786

Legisladores sostienen que Gobierno alista plan para designar a magistrados

El Gobierno no tiene la intención de llevar adelante un proceso de elecciones judiciales, además que hay interesados en que se mantenga el sistema actual de justicia, por lo que obstaculizan esta actividad, según asambleístas de la oposición y de un sector del oficialismo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230503/legisladores-sostienen-que-gobierno-alista-plan-designar-magistrados>

Evo Morales ahora dice que “no son tiempos de confrontación ni ambición”

En medio del constante enfrentamiento mediático protagonizado por distintas fracciones del partido en función de Gobierno y versiones negativas acerca de la economía boliviana, el expresidente Evo Morales afirmó este miércoles que “no son tiempos de confrontación ni ambición”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-morales-ahora-dice-que-no-son-tiempos-de-confrontacion-ni-ambicion_323817

Evo habla del “oportunismo” y dice que él firmó el decreto de nacionalización

El líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, manifestó que el “oportunismo” no cambiará la historia y recordó que en su gestión gubernamental firmó el decreto de nacionalización. Se refirió a ese tema después de que el presidente Luis Arce recordará ese proceso sin mencionarlo.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/evo-habla-del-oportunismo-y-dice-que-el-firmo-el-decreto-de-nacionalizacion-HK7491889>

Afirman que Arce y la COB iniciaron campaña electoral

Tras los actos y discursos de autoridades con motivo del Día del Trabajo, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Alberto Astorga, afirmó que el presidente Luis Arce Catacora, inició su campaña electoral rumbo a los comicios de 2025, de la mano del ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi, a quien acusó de ser un oportunista político.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/03/afirman-que-arce-y-la-cob-iniciaron-campana-electoral/>

Critican al ejecutivo de la COB por alinearse con Arce y el “proceso de cambio”

El ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi, fue objeto de duras críticas por sus

aseveraciones respecto a que el país vive un “nuevo proceso de cambio”, además de brindar el apoyo incondicional al presidente Luis Arce, por lo que fue calificado de “camaleón”. También le recordaron que fue uno de los que pidió la renuncia de Evo Morales en 2019.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230503/critican-al-ejecutivo-cob-alinearse-arce-proceso-cambio>

Evistas: COB hizo propuesta electoral el 1 de mayo y “casi lanza candidatura”

Legisladores del ala evista del Movimiento Al Socialismo (MAS) cuestionaron el discurso político emitido por la dirigencia de la Central Obrera Boliviana (COB), a la cabeza de Juan Carlos Huarachi, en el acto por el Día del Trabajador, el 1 de mayo; consideran que se hizo una campaña electoral y casi lanzan una candidatura presidencial. Exigieron a la COB pronunciarse con qué partido política pretenden ir a las próximas elecciones.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/evistas-cob-hizo-propuesta-electoral-el-1-de-mayo-y-casi-lanza-candidatura-AN7483828>

Oposición y analistas ven “doble discurso” de evistas al quitar respaldo al presidente Arce

Después de que el MAS “deslindara responsabilidades” sobre las políticas públicas que lleva adelante el presidente Luis Arce, analistas y opositores advirtieron “un doble discurso” y una “doble moral” de los evistas, que luego se unifican en la ALP para aprobar leyes.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/oposicion-y-analistas-ven-doble-discurso-de-evistas-al-quitar-respaldo-al-presidente-arce-AJ7487064>

ANPB: Bolivia está entre los países con condiciones muy adversas para el periodismo

La Asociación Nacional de Periodistas de Bolivia (ANPB) señala que Bolivia está entre los países con condiciones muy adversas para la libertad de prensa. Esa organización emitió un pronunciamiento por Día Internacional de la Libertad de Prensa.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/anpb-bolivia-esta-entre-los-paises-con-condiciones-muy-adversas-para-el-periodismo-BM7493047>

Apdhb denuncia que juez bloquea autorización médica de exministra Roca

La Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhb), mediante un comunicado, denunció ayer que un juez bloquea el pedido de desarraigo para salir del país por motivos de salud de la exministra Eidy Roca.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230503/apdhb-denuncia-que-juez-bloquea-autorizacion-medica-exministra-roca>

Tras nueve semanas de pulseta, ven que maestros fortalecen movilización

El movimiento del magisterio urbano en el país, tras nueve semanas de movilizaciones contra el Gobierno, no da su brazo a torcer, radicaliza sus medidas de presión y genera un panorama complicado para el Ejecutivo. Con este panorama, los maestros se fortalecerán y obligarán al ministro de Educación, Edgar Pary, a sentarse a dialogar, coincidieron dos analistas políticos.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230503/nueve-semanas-pulseta-ven-que-maestros-fortalecen-movilizacion>

Maestros tapiados y en huelga; Pary dice que la radicalidad no conducirá a nada

Ocho días en huelga de hambre y dos días tapiados, así están dos grupos de dirigentes del magisterio que reclaman el cumplimiento de su pliego; sin embargo, la medida de presión no logró su cometido en el ministro de Educación, Edgar Pary, quien dijo que esas medidas radicales no conducirán a ningún lado.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/maestros-tapiados-y-en-huelga-pary-dice-que-la-radicalidad-no-conducira-a-nada_323785

Gremiales anuncian bloqueo de carreteras para este viernes

Nuevamente este viernes 5 los gremiales del país se movilizan con bloqueo de las principales avenidas y carreteras del país, medida adoptada en rechazo al proyecto de Ley 280. En la urbe paceña, la concentración será a las 8:00 en inmediaciones del Cementerio General desde donde descenderán rumbo al centro paceño.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/05/03/gremiales-anuncian-bloqueo-de-carreteras-para-este-viernes/>

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.907.607 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 42 y contagios dengue 21.400

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.907.607 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.minsalud.gob.bo/7552-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-907-607-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-42-y-contagios-dengue-21-400>

Ocho de cada 10 personas en Bolivia están desprotegidas contra Covid-19

Ocho de cada 10 personas se encuentran desprotegidas contra el coronavirus, si se toma en cuenta que la tercera dosis hace efectiva la inmunización contra la Covid-19, informó el director nacional de Epidemiología del Ministerio de Salud, Freddy Armijo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230503/ocho-cada-10-personas-bolivia-estan-desprotegidas-contra-covid-19>

